

Puissent ces protestations, ces prières et ces expiations apporter quelque consolation à notre Très Saint-Père le Pape et nous valoir à nous-mêmes un surcroit de zèle et de piété.

Je demeure,

Votre tout dévoué,

† EDOUARD CHS ARCH. DE MONTREAL.

## L'AUTORITE

Les esprits sérieux ne peuvent méconnaître qu'un mal secret et profond travaille la société moderne. Un simple coup d'œil jeté sur ce qui se passe autour de nous, une étude tant soit peu approfondie de la marche des événements depuis là fin du siècle dernier, nous convainc de la soif ardente d'émancipation dont les peuples semblent tourmentés. Dans le nouveau comme dans l'ancien monde, on cherche à secouer le joug de l'autorité sous quelque forme qu'elle se présente, et à substituer les *droits de l'homme* et les principes *imprescriptibles de la souveraineté populaire* aux principes sacrés et immuables qui, jusqu'à ce jour, avaient servi de base à l'ordre social.

Rejetant tout droit et toute intervention de Dieu dans la formation et l'organisation des sociétés, la raison humaine ne veut plus relever que d'elle-même et ne suivre que ses propres lumières pour déterminer la nature et la valeur de ses droits et de ses obligations, qu'il s'agisse de la conduite des consciences individuelles, ou du gouvernement des nations.

Mais, dans cet effort sacrilège tenté par la Révolution pour détruire ou du moins dénaturer et diminuer toute autorité doctrinale et sociale, la lutte s'est surtout engagée contre cette Église de Jésus Christ, qui ose se présenter au nom de Dieu et imposer à tous ses volontés et ses lois; contre cette société indestructible que le cours des siècles ne fait qu'affermir et développer, pendant que sous ses yeux s'écroulent les pouvoirs les mieux établis et disparaissent les royaumes les plus vastes et les plus puissants; contre cet immense empire enfin dont les limites fixées par son